
JA レーク伊吹の挑戦 

１． 農家組合員の所得増大と農業生産の拡大 

 【営農指導編】 

 (1). 大型規格並びに担い手向け直送超大型規格農薬の充実と個別事業提案により、生産資材コス

トの低減を行いました。 

 (2). 担い手農家のニーズに応えるオリジナルＢＢ肥料の普及拡大を図りました。 

 (3). 実需者からの要望のある「ゆうだい２１」の試験的栽培を行いました。 

 (4). 需要動向に見合った農産物づくりを推進するため、六条大麦については 30年産のファイバ

ースノウ全面転換に向けた試験栽培を行いました。 

(5). 新規に、加工用キャベツを 2戸・2.5haに取組みました。 

(6). 学校給食への野菜出荷量は前年対比 101％で 48.9tの取扱となりました。 

(7). 行政との定期的な連絡調整会議の実施により、担い手の確保のための情報の共有化と集落説

明を一体的に行い、新規に 5集落で人・農地プランが策定されました。 

(8). 法人化されていない特定農業団体の実態把握のため関係機関と一体となり、今後の方向性に

ついて聞取調査を実施しました。 

(9). 農地中間管理事業については、機構からの業務委託により、周知・受付等の業務を行いまし

た。 

(10). 将来予測に基づき担い手不在地域の検討を行ったが、個別経営体での事業承継が新たに見込

まれるなど、地域を特定することができませんでした。 

(11). 2 戸の個別経営体と、1 集落営農法人で記帳代行サービスの新規取組みを行いました。また、

青色申告の普及拡大を図り、次年度に向け新規に 4戸の利用拡大が見込めました。 

(12). 今後の地域農業を担う、若手農業者の組織づくりに向け、部会員の募集を行い、29年 4月

の設立を行います。 

当組合の自己改革の一端を報告いたします。 

 



 【利用・販売事業編】 

(1) . 柏原低温倉庫と下多良低温倉庫の塗装工事実施により機能保持対策ができました。 

(2) .  28 年度より飼料用米（区分管理）の施設荷受を開始し、荷受実績は 103 ㌧となりまし  

た。 

(3) .  みずかがみの育苗供給を開始し、試験的にゆうだい 21 の育苗・カントリー利用を開始し

ました。 

(4) .  利用量と利用時期の条件を満たした場合に限定し、施設の専用利用対応を行いました。 

(5) .  28 年産米収穫前個別委託契約数量は 123,000 袋となり、契約目標数量 100,000 袋に対し

123％となりました。また、新たに 28 年産米より念願の複数年契約 85,000 袋が締結できま

した。 

(6) .  ゆうだい 21 については、生産者・JA・全農・神明・ローソンの 5 者契約で生産し、収穫

量全量を契約販売することができました。 

(7) .  麦類の播種前契約の徹底を図りました。また、新たに飼料用米（区分管理）に取組み、全

量買取販売により、年内の早期精算を行ないました。 

(8) .  28 年産米から独自の集荷・販売・精算方式として、出荷ロットに応じた公平な精算方式で

ある「個別ロットコシヒカリ」として 52,311 袋（コシヒカリ出荷数量の 51％）また、高品

質米「コシヒカリプレミアム 88」は 2,871 袋(コシヒカリ地場出荷数量の 4.7％）を取扱いで

きました。全農基準米みずかがみプレミアム 88 は 323 袋（みずかがみ出荷数量の 4.9％）を

取扱いできました。 

(9) .  28 年産米では、主食用全銘柄での早期精算に向けた体制整備を行う計画であったが、収

穫前個別委託契約と複数年契約が順調に契約できたことから、全銘柄で早期精算を実施でき

ました。 

【購買事業編】 

(1) .  特別予約価格の実施とともに大型規格農薬を水稲資材注文書に記載し、選択肢を豊富にし

ました。 

(2) .  生産者ニーズにあった低コスト資材を提供しました。 

 

 



２．総合事業による地域の活性化とくらしの支援 

 【購買事業編】 

 (1).  経済担当者に対して、年間５回以上の知識向上を狙った研修会を行いました。また、６月

から１２月にかけて支店経済渉外担当者がＬＰガス自主点検活動を実施し 1051 軒の点検活

動を行いました。 

 【生活指導事業編】 

(1).  6 集落の女性部の支援を行いました。 

(2).  家の光記事活用グループ５団体、趣味のグループ１団体が誕生しました。 

(3).  レディーススクールの参加人数は約 1200 名でした。 

(4).  にじの会と共に、ふれあいサロンを 27 集落で開催し、約 650 名の参加をいただきました。 

(5).  ドック健診を 3 会場で 6 日間開催し、200 名受診されました。 

(6).  管内の 3 小学校にて出前授業を実施しました。 

【共通編】 

 (1).  支店を核とした協同活動の継続を行いました。 

(2). みのりハウスをオープンしました。内部（レディーススクール）以外に組合さんより

問合せがありました。 

 

 

    

 

 


